

La Voz de Guipúzcoa

Martes 29 de Junio de 1926

Diario Republicano

San Sebastián. - Año XLII. Número 15. 819

Los viajes del Presidente

Un discurso sobre la actualidad, en León

Primo de Rivera reza, besa dos banderas y baila con una señora

Madrid, 29.

LA PARTIDA

El domingo, en el expreso, salió el general Primo de Rivera para León. Le acompañaban los ministros de Instrucción Pública y Guerra, el general Correa y sus ayudantes.

En Avila, Arévalo, Medina, Valladolid y Palencia recibieron al presidente las autoridades, somatenistas y upetistas.

LA LLEGADA

En León esperaban a Primo de Rivera las autoridades y grupos de la U. P. y del Somatén, etc., etc.

De la estación se dirigieron a la catedral, donde se cantó un "Te-Deum". De la catedral a la Diputación y de allí al Ayuntamiento, donde fue obsequiado con un banquete por el alcalde.

UN DISCURSO

Comunican de León que en el discurso que el general Primo de Rivera pronunció el domingo, después del banquete de honor con que fue obsequiado por las autoridades y personalidades, dijo lo siguiente:

"Después del grandioso y cordial recibimiento que me ha sido tributado en esta hidalga e histórica ciudad, me siento fortalecido y mi ánimo recobra nuevos entusiasmos para proseguir la obra iniciada el 13 de septiembre de 1923.

Es sabido que con voluntades aunadas y un elevado espíritu de patriotismo, se han vencido dificultades de todo linaje que entorpecían la marcha de España por el camino de la prosperidad y del progreso.

Las once voluntades—las de los diez ministros y la del rey—seguirán trabajando como hasta ahora por el bien de la patria y en contra del separatismo y del anarquismo y en contra de los propósitos criminales y cobardes de una minoría despreciable. Y lucharemos contra todo y contra todos, como los mártires del Cristianismo y de la Patria, porque para ello nos da fuerza nuestra fe y nuestro amor a España y no nos asustará nada ni nadie."

Luego, refiriéndose a los sucesos de la pasada semana, dijo:

"Los recientes sucesos no han sido para el Gobierno obstáculo alguno, ni lo será la existencia de unos cuantos enfermos de aberraciones intrascendentes, que no harán vacilar la voluntad del Gobierno, ni variar las normas que éste se ha trazado en beneficio y prosperidad de la patria. Tampoco podrán torcer las leyes de la justicia.

Si mi espíritu no se sintiera fortalecido por el ambiente de idealismo y lealtad que hoy respiro en esta ciudad, reflejado en las manifestaciones de entusiasmo de que he sido objeto, se fortalecería al saturarse en la contemplación de la magnífica catedral de León, joya de incalculable valor y obra genial, digna de España y de ser admirada por todo el mundo."

UN BAILE DE HONOR

El domingo por la noche, el marqués de Estella asistió a un baile que se organizó en su honor. A la fiesta asistieron señoritas de la buena sociedad, ataviadas con trajes típicos.

El presidente bailó con la hija del presidente de la Diputación y otras señoritas. La fiesta, que resultó muy brillante, terminó a las dos de la madrugada.

BENDICION Y ENTREGA DE BANDERAS

Ayer, lunes, a las once de la mañana, se celebró el acto de entregar las banderas que las damas leonesas regalan al regimiento de Burgos y al Somatén local.

Primero hubo misa y después el obispo bendijo las banderas pronunciando a continuación un admirable discurso.

Luego pronunció otro el alcalde.

Seguidamente, la madrina, que era la es-

posa del alcalde, hizo entrega de la bandera al coronel del regimiento, que pronunció un discurso.

Lo propio hizo el comandante general de los Somatenes.

Finalmente habló el marqués de Estella.

—Los hemos discursos que se han pronunciado y el brillante acto que se celebra, van a ser resumidos por mí dando un beso a cada una de las banderas aquí presentes.

Y cogiendo la vieja bandera del regimiento de Burgos la besó y dijo:

—Te beso, como besaría el cadáver de uno de tus gloriosos soldados, muertos heroicamente en los campos africanos.

Luego de elogiar a los soldados del regimiento de Burgos cogió entre sus manos la nueva bandera y exclamó, besándola:

—Hago fervientes votos porque seas guía que inspires a tus soldados la gloria tradición del ejército.

A continuación cogió la bandera del Somatén y besándola, dijo:

—Bandera amada del Somatén, de esa institución por mí tan venerada y en la que deposité mis esperanzas: Sé guía de esta pléyade de hombres honrados y que darían su vida por León y por España.

Después cesllaron ante el presidente las tropas y los somatenistas. Entre éstos figuraban tres mujeres de Muíros, montadas a caballo.

OTROS ACTOS

El general Primo de Rivera, después de almorzar realizó varias visitas. Estuvo en la Colegiata de San Isidro rezando.

Visitó los cuarteles, donde le obsequiaron con un "champagne" y asistió a una recepción en la Diputación.

Luego visitó el campo de aviación y volvió a orar en la capilla de la Virgen.

A las seis fué obsequiado con un vino de honor y por la noche con un banquete por los oficiales del regimiento de Burgos.

Meteorología provincial

Se aproxima una fuerte borrasca

Los diputados que estuvieron recientemente en Madrid aprovecharon su estancia en la corte para realizar diversas gestiones. Además de tramitar los asuntos ya conocidos de las Cajas de Ahorros, del impuesto del Timbre y de la correspondencia extranjera, se preocuparon de visitar diversos observatorios meteorológicos, con objeto de adquirir noticias ciertas sobre los cambios atmosféricos que puedan afectar a la provincia.

De su visita sacaron la impresión de que este mes ha de ser pródigo en desplazamientos y remociones, y esta impresión ha venido a confirmarla un parte recibido en la Diputación de uno de los centros meteorológicos mejor informados de la corte:

«Se anuncia una fuerte borrasca sobre la provincia de Guipúzcoa, a causa de un desplazamiento atmosférico, previsto desde hace algún tiempo. Afectará a la zona que comprende los distritos de Azpeitia y Vergara.»

La noticia fué comunicada inmediatamente a los diputados señores Elorza, Pérez Arregui, Alberdi, Celaya, Balmaseda, conde de Villafranca, Segura y Aguinaga.

El Observatorio provincial ratificó la cercanía de la borrasca y la transmitió a aquellos vecinos de los distritos amenazados, que, como los señores Gordoia, Otaño, Hurlado de Mendoza, Olan, Zarauz, Arrillaga, Eguiguren y Churrua (don Joaquín) habían solicitado confirmación de la perturbación atmosférica anunciada.

Parece que están tomadas las precauciones debidas.

Intereses vascongados

La reunión de las Diputaciones

Trataron del impuesto del Timbre

(Por teléfono)

Vitoria 28 (11'30 n.)

Esta mañana llegaron de San Sebastián y de Bilbao los comisionados de las Diputaciones de Guipúzcoa y Vizcaya, para asistir a la reunión que poco después se celebró en el Palacio provincial con los diputados alaveses residentes en Vitoria.

Por la Diputación de Guipúzcoa asistieron el diputado señor Elorza y el jefe de Hacienda provincial, señor Barcaiztegui, y por la de Vizcaya el presidente, señor Bilbao, y el diputado señor Urrutia.

De lo tratado en la reunión no se dió nota oficiosa a la Prensa. Únicamente han dicho los recibidos que se habían ocupado del proyecto que afecta a la nueva ley del Timbre.

En el Hotel-Frónson se celebró un banquete con que los diputados alaveses obsequiaban a los forasteros. Estos regresaron por la tarde a sus respectivas provincias.

OBRA MUERTO

En los muelles de la estación del Norte, el obrero Bandollo Villambrosa, de treinta y un años, fué alcanzado por un vagón. Quedó muerto en el acto.

PIDIENDO UN CONCIERTO

Hoy han visitado al alcalde accidental, señor Pérez, los alcaldes de Arceniega y Amurrio y el secretario del Ayuntamiento de Llodio para pedir que se convoque a los Ayuntamientos alaveses a una reunión que se celebrará con el objeto de solicitar de la Diputación que se establezca el Concerto económico en las mismas condiciones en que el Estado se lo tiene concedido a la Corporación provincial.

El señor Pérez ofreció trasladar esta petición al alcalde en propiedad, señor Iglesias, que regresará mañana de Madrid.

Los grandes "raids"

Un vuelo París-Rabat-París pasan-do por San Sebastián

(Por teléfono)

Madrid, 29.

Dos oficiales de la aviación francesa tienen el propósito de realizar en la primera quincena del mes de Julio un vuelo sin escalas entre París-Rabat-París.

Pasarán volando por España desde San Sebastián a Gibraltar, de cuatro a nueve de la mañana en el viaje de ida, y de una a seis de la tarde en el de regreso.

El propósito de los aviadores es batir con este "raid" todos los "records".

El técnico francés M. Messegier ha estudiado detenidamente el vuelo y, de acuerdo con el director general de Comunicaciones y del director del Centro Electrotécnico, ha ordenado que cada hora se faciliten servicios meteorológicos sobre la marcha de los aviadores.

Por otra parte, al jefe de los servicios meteorológicos de Francia, general Decembre, ha dirigido al director del Instituto Meteorológico de Madrid, un despacho rogándole que dé a los aviadores franceses toda clase de facilidades.

El general Elola, director del Instituto Geográfico de Madrid, ha aprobado ya el plan del señor Messegier y se espera saber la salida de los dos pilotos para dar satisfacción al Gobierno francés que tiene un gran interés en que se lleve a cabo este vuelo.

Noticias oficiales

Dos generales y un comandante, en Prisiones militares

Por causas absolutamente ajenas a nuestra voluntad, hubimos de retirar de nuestro número de anteayer, después de compuesta, la siguiente noticia, que pudieron publicar todos los diarios de Madrid y algunos de provincias:

Ayer, sábado, en el expreso de Barcelona, llegaron a Madrid procedentes de Tarragona, el teniente general, don Francisco Aguilera y Egea y su ayudante de órdenes comandante don Carlos Borrero y Alvarez de Mendizabal. Les acompañaba un jefe de la Guardia civil. También en el expreso, y asimismo en compañía de un comandante de la Guardia civil, llegó a la corte el general de brigada, don Domingo Batet Mestres, gobernador militar de Tarragona. Desde la estación fueron conducidos los dos generales y el comandante a las Prisiones Militares de San Francisco, donde quedaron presos, a disposición de la autoridad militar. Las órdenes para la detención de los señores Aguilera, Batet y Borrero procedían de la Dirección General de Seguridad.

"Todo hay que posponerlo a la restauración monetaria", dice Herriot

Su apoyo al Gabinete Briand

Paris, 28.

Mr. Eduardo Herriot presidió ayer en Villefranche-Sur-Saone la sesión del Congreso de la Federación radical-socialista del departamento, y al final del banquete celebrado con tal motivo pronunció un importante discurso explicando su actuación en la reciente crisis ministerial.

Declaró que la idea central de toda su acción fué la necesidad de establecer un plan para hacer frente a las peligrosas dificultades de la situación financiera actual, pues la Hacienda de Francia no quedará restablecida ni los capitales asegurados tranquilamente, ni el trabajo protegido de manera eficaz, sino cuando se establezca un programa de conjunto en el que figuren por lo menos la estabilización, monetaria, el equilibrio del presupuesto, la liquidación metódica de la deuda de vencimiento próximo y una disciplina económica que exigirá seguramente sacrificios y penalidades.

Añadió que la única preocupación del momento, a la que debían sacrificarse las restantes, era la restauración monetaria, sin la cual no existirán bien pronto ni reforma, ni vida posible, ni libertad; pero el restaurar la moneda y la Hacienda no es cuestión de partidos, es cuestión de proyectos.

Declaró que al nuevo Gobierno no le faltará el concurso de los republicanos en todo cuanto sea defender a la vez el interés nacional y los principios democráticos.

Terminó declarando que el partido radical y radical-socialista, que constituye la armazón política del país, quiere contribuir con todas sus fuerzas a la salvación financiera de Francia, pero asegurándola con un equitativo reparto de las cargas y con un espíritu de justicia, pues sin ello ni puede haber verdadera política nacional ni una paz social asegurada.

¿Ha sido detenido uno de los asesinos del cardenal Soldevila?

(Por teléfono)

Paris, 28.

Las medidas de prevención adoptadas por la policía francesa con motivo de la estancia de los reyes de España, han dado como resultado la detención de dos refugiados españoles, uno de los cuales es—según la policía—Mariano Ascaso, el asesino del arzobispo de Zaragoza, y el que más tarde estuvo comprometido en el atentado contra el director del Banco de España en Gijón.

En su domicilio se encontró un automóvil en el que estaban escondidas varias pistolas automáticas.

Se ha podido comprobar que los dos detenidos habían estado en relación con el anarquista Rafael Torres.

También se ha señalado a la policía la presencia en París de un individuo peligrosísimo llamado Aurelio Fernández (el Jerez), que se escapó en octubre de 1924 de la cárcel de Zaragoza y al que se considera complicado en el asesinato del cardenal.

Doctor Marticorena

OCULISTA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5. Garibay, 43 bis (Por teléfono)

HOY, FESTIVIDAD DE SAN PEDRO

Inauguración oficial de la temporada en el frontón JAI-ALAI

PARTIDOS

40 ½ Gallarta III y Cantabria contra Izaguirre y Lejona, del 11

40 ½ Quintana II y Perea contra Solozabal y Jáuregui, del 10 ½